

INTISARI

Nama : Elisabet Retno Pebri Anggraeni
NIM : 201711053
Judul : Gambaran Peran Keluarga Dalam Pemenuhan *Personal Hygiene* Pada Pasien Dengan Strok Di Rumah Sakit Panti Nugroho Yogyakarta
Tanggal Ujian : 10 Maret 2020
Pembimbing : Dita Hanna Febriani, S.Kep., Ns., MS
Jumlah Pustaka : 30 pustaka (2008-2019)
Jumlah Halaman : xiv, 60 halaman, tabel, gambar, lampiran

Strok merupakan kelainan fungsi otak yang timbul mendadak serta terjadinya gangguan peredaran darah otak. Salah satu masalah strok yang muncul yaitu kurangnya perawatan diri (*personal hygiene*). Penderita strok mengalami kelumpuhan pada anggota gerak serta ketidakmampuan mobilisasi sehingga memerlukan bantuan peran keluarga. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui gambaran pemenuhan *personal hygiene* pada pasien dengan strok di Rumah Sakit Panti Nugroho Yogyakarta. Penentuan sampel penelitian ini menggunakan teknik *accidental sampling*. Pengambilan sampel 27 responden dilakukan dalam waktu 4 minggu dilakukan di poliklinik saraf Rumah Sakit Panti Nugroho Yogyakarta. Metode pengumpulan data menggunakan deskriptif kuantitatif sederhana dengan pendekatan *cross sectional*. Instrumen pengumpulan data dengan kuesioner yang dibuat oleh peneliti. Analisis data menggunakan analisis univariate. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa gambaran peran keluarga dalam pemenuhan *personal hygiene* di Rumah Sakit Panti Nugroho didapatkan hasil bahwa rata-rata peran keluarga dari 27 responden adalah 43.77 yang dikategorikan cukup, hampir seluruhnya responden umur (30-40) tahun yaitu 22 responden (81.48%), sebagian besar terjadi ada perempuan yaitu 19 responden (70.37%), hampir seluruhnya berpendidikan SMA yaitu 22 responden (81.48%), sebagian besar memiliki pekerjaan yaitu 16 responden (59.26%), hampir setengah responden (48.15%) atau 13 responden hubungan dengan keluarga sebagai anak. Sebagian besar peran keluarga baik dalam membersihkan kulit dan mandi yaitu 20 responden (74.07%), sebagian besar peran keluarga cukup dalam membersihkan kaki, tangan dan kuku yaitu 15 responden (55.56%), hampir setengah peran keluarga cukup dalam membersihkan gigi dan mulut yaitu 13 responden (48.15%), sebagian besar peran keluarga cukup dalam membersihkan rambut yaitu 15 responden (55.56%), hampir setengah peran keluarga sama dalam membersihkan mata, telinga dan hidung yaitu 9 responden (33.33%), hampir setengah peran keluarga cukup dalam membersihkan genetalia yaitu 13 responden (48.15%). Saran bagi keluarga diharapkan untuk lebih memperhatikan anggota keluarga yang menderita strok sehingga pemenuhan *personal hygiene* pada pasien strok dapat terpenuhi serta peran keluarga dapat meningkat dalam pemenuhan *personal hygiene*.

Kata Kunci : peran keluarga, *personal hygiene*, strok